

Comentario de **Leonte Garza Salinas** a la Ponencia “**¿REPRESENTAN A ALGUIEN LOS PARTIDOS POLÍTICOS? A PROPÓSITO DE LA ELECCIÓN DE DIPUTADOS FEDERALES 2018**” presentada por de Javier Rosiles Salas

En primer lugar me gustaría felicitar al Doctor Javier Rosiles Salas, quien tiene a bien exponer una realidad que poco a poco comenzamos a observar, en donde los partidos políticos cada vez se alejan más de la idea de representación para la cual fueron creados. Si bien el Doctor nos explica muy bien un poco de la historia y origen de la representación política, mi comentario me gustaría dirigirlo a la nueva forma de representación, en donde como ya quedo claro en la ponencia que ahora tendremos un gobierno con mayoría de un partido que viene de ser a lo mucho la tercera fuerza política y esto gracias a los cambios de partido que se dieron al interior de la cámara.

Considero que la representación política de los partidos enfrenta los siguientes retos: en un primer lugar en la Cámara de Diputados, el partido MORENA será mayoría, partido que hasta hace 5 años no existía, por lo tanto no contaba con miembros afiliados; en segundo lugar de los diputados electos cuantos en realidad representan intereses de este partido, toda vez que algunos no cuentan con la afiliación al partido, ante estos dos factores podemos destacar que es complicado que exista una representación política del partido, ya que los miembros son recién afiliados por lo tanto es difícil quitar un arraigo de varios años.

Por último, quiero aportar que si bien la Constitución prohíbe que un partido obtenga más de 300 diputados a fin de proteger la reforma constitucional, observamos que al interior de la cámara se han venido realizando cambios de partidos a fin de que un solo partido pueda reformar la constitución, es aquí entonces donde hago la pregunta ¿Dónde queda la confianza ciudadana que depositaron en esos legisladores que cambiaron de partido una vez electos? Tomando como base que poco les importó la representación de la sociedad o bien la de su partido.

Aclarando que esto es un punto de vista meramente académico y de aporte a la ponencia en mención, y solamente el tiempo nos dirá si esto funcionara o no

Comentario de **Martin Ariel López Castro** a la Ponencia “**¿REPRESENTAN A ALGUIEN LOS PARTIDOS POLÍTICOS? A PROPÓSITO DE LA ELECCIÓN DE DIPUTADOS FEDERALES 2018**”, presentada por Javier Rosiles Salas.

Muy interesantes las reflexiones de Javier Rosiles, la democracia representativa presenta nuevas caras, y porque no decirlo nuevos colores.

Algo que no podemos negar es que los partidos han caído en un descuido al interior de ellos, esto porque si bien es cierto pueden establecer sus propias directrices, reglas y metas, también es cierto como lo dice el autor comentado, los grupos representados son ciudadanos pero al interior de los partidos también hay ciudadanos que resultan ser representados, es decir, hay grupos internos que buscan el poder en los partidos y los mismos afiliados lo expresan que no siempre son representados e incluso ni tomados en cuenta al momento de elegir al representante en el partido, creo que eso se debe a que en los partidos resultan ser representantes unos pocos y casi siempre los mismos sin dar oportunidad a otros, como dando a entender que no se encuentran afiliadas más personas con capacidad para defender los ideales y los intereses del partido.

No podemos negar que eso provoca descontento y choque al interior, desbandada de afiliados hacia nuevas organizaciones, e incluso sin que haya desbandada puede generar inconformidad manifiesta y rechazo de candidatos en una elección.

Las dirigencias partidistas tienen que reflexionar sobre los hechos pasados y entender que son señales que les indican que se debe retomar el sentido para mantener el interés de sus afiliados. Una importante tarea pendiente. Mucho por hacer.